



# Notimex, pérdida irreparable para el periodismo

**L**os integrantes de la comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados han sentenciado el futuro de Notimex, la Agencia de Noticias del Estado Mexicano. Los parlamentarios aprobaron el decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador para extinguir la agencia de noticias, dejando una pérdida irreparable para el derecho de los ciudadanos.

La inminente extinción de la agencia de noticias del Estado Mexicano, Notimex, resuena como un funesto eco para el periodismo y la comunicación en México. Este miércoles podría marcar un punto de inflexión negativo para el derecho a la información y la libre manifestación de ideas a lo largo y ancho del país. Notimex, si bien es una entidad gubernamental destinada a proyectar la imagen del gobierno federal, también fungía como un vehículo crucial para profesionales de la comunicación y del periodismo.



**JOSÉ VÍCTOR  
RODRÍGUEZ  
NÁJERA**

**SOCIEDAD**

Más allá de ser un ente para dar a conocer la posición del gobierno en turno, Notimex era una fuente indispensable para comprender la maquinaria gubernamental. Su eventual desaparición representa una pérdida considerable en la estructura informativa nacional. La comunicación, tanto en el ámbito público como privado, constituye un pilar fundamental para el desarrollo democrático; la sociedad tiene el derecho de estar informada y los gobiernos la obligación de proveer esa información.

Cerrar definitivamente un medio de comunicación como Notimex equivale a



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>ContraRéplica</b>	8	29/11/2023	OPINIÓN

vivir un retroceso significativo en el acceso a la información y la transparencia gubernamental. La información y la comunicación son elementos sustanciales que sustentan la estructura de la democracia.

Sólo por mencionar algunos casos; TeleSur vio la luz en 2005 gracias a la contribución económica de, por lo menos tres Estados, y durante estas casi dos décadas de vida ha aportado información valiosa a millones de ciudadanos en todo el mundo, con la colaboración de cientos de profesionales en la comunicación y el periodismo, incluido México. En este mismo rubro, se ubica a Prensa Latina que, dicho sea de paso, impulsó desde sus filas, al colombiano Gabriel García Márquez como premio nobel de literatura 1982.

En un mundo inmerso en las nuevas tecnologías, donde las redes sociales y plataformas digitales son herramientas poderosas, el gobierno federal debe aprovechar estas innovaciones para transmitir su mensaje. Sin embargo, esto debe lle-

varse a cabo de la mano de profesionales de la información y la comunicación. El cierre de Notimex plantea la urgencia de una adaptación estratégica para garantizar la continuidad de una comunicación efectiva y transparente.

De esta forma, el Congreso de la Unión dará la estocada final a Notimex. La profesión del periodismo se vería impactada directamente, y representaría un día oscuro para aquellos que han dedicado su vida a informar. La desaparición de la agencia informativa se traduce, no solo en la pérdida de empleos, sino también en la merma de una fuente valiosa de información para la población y sus derechos.

Cerrar la agencia de noticias del Estado Mexicano es un revés para estos principios fundamentales y una llamada de atención sobre la necesidad de adaptarse a los cambios tecnológicos sin sacrificar la integridad informativa.

---

•Periodista mexicano.  
@JoseVictor\_Rdz